

## Gemeindenamen



Gemeindelogo

Das Logo der Gemeinde deckt verschiedene Ansprüche ab. Es zeigt Hügel und Wellen. Das Dreieck spielt auf die hügelige Landschaft rund um Urtenen-Schönbühl an und symbolisiert Präsenz, Sicherheit sowie Beständigkeit. Die zwei Wellen symbolisieren die Harmonie zweier Gemeindeteile und beziehen sich auf den Urtenenbach. Sie zeigen Dynamik und Bewegung als verbindendes Element.



Gemeindewappen

Das Gemeindewappen wird durch das Logo nicht aufgehoben. Es steht für die politische Gemeinde und figuriert im Wappenverzeichnis des Kantons Bern mit der Umschreibung in Silber eine gestürzte, eingebogene, bis zum Schildfuss reichende schwarze Spitze, belegt mit einem silbernen Hochtatzenkreuz. Eine Deutung des Wappens ist nicht bekannt. Erwähnt wird es um 1780, die heutige Form, gegenüber der alten leicht verändert, ist seit 1920 gebräuchlich.

Die Gemeinde heisst politisch Urtenen-Schönbühl. Im Rahmen des neuen Erscheinungsbilds hat die Gemeindeversammlung am 18. September 2001 einen entsprechenden Beschluss gefasst und den früheren Gemeindenamen Urtenen auf Urtenen-Schönbühl erweitert.